
意見交換会第２班 代表者　長郷　潤一郎

 参加人数：男性　13名、女性　１名、合計　14名（この他、自治体等傍聴者　２名）

会場の雰囲気、次回に向けての反省点、申し送り事項など

１．意見交換の総括
　⑴　議会報告、市政全般についての総括
　　①　２月定例会議について
　　　　令和７年２月に大雪が発生したこともあり、除排雪に関する意見が多く出された。
　　②　市政全般（市のまちづくりに向けた課題）について
　　　　鳥獣対策について意見が出された。
        外国人向けの市広報の在り方などについて意見が出された。

会津若松市議会議長　様

令和７年５月19日 会津若松市議会市民との意見交換会実施要領第２項第11号の規定により提出します。

　⑵　地区別テーマについての総括
　　①　地区別テーマ
　　　　地域づくりについて
　　②　テーマ設定の理由、背景
　　　　令和６年度、一箕地区において「地域づくりビジョン」を策定し、活発に活動を展開していることから、現状における
　　　取組や課題について伺い、他地域のまちづくりの参考とするためテーマとした。
　　③　主な地域課題
　　　　各種団体の担い手不足、空き家が増えている、地域のつながりの希薄化など（地域づくりビジョンより）

予算決算委員会委員長 　大竹　俊哉

 開催場所：一箕公民館

第１号様式 　　　　　　　　　　市民との意見交換会・報告書

 開催地区：一箕地区  開催日時：令和７年５月12日（月）　18時00分　～　19時45分

 担当班　：第２班（出席議員）　長郷潤一郎、平田久美、髙梨　浩、原田俊広
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分類 番号 対応
　ごみ減量化について伺う。

鶴亀ハイタウン内の公園で行った草刈り後の枯
草の処分や、秋の落ち葉を集めたごみの取扱いに
ついて、令和８年からのごみ処理の有料化に伴っ
てどうなるのか公園の管理者に確認したところ、
集めれば市で回収するとのことだった。

このような詳細な内容がまだ周知されていな
い。詳細な運用方法については、どのようになっ
ているのか。

ごみ有料化に伴う詳細な運用などについては、
今後、市がガイドブックなどを作成し、区長への
説明や出前講座などを開催し周知していくと聞き
及んでいる。

○ ① 環境

ごみ処理の有料化について、他自治体ではどの
ようになっているのか。

　会津地域では会津坂下町だけだが、福島県内で
は、約４割の自治体がごみ処理を有料化してい
る。
　会津若松市のごみ処理の料金は、他の自治体よ
りは高く設定している。ごみ袋１リットル当たり
２円に設定している自治体は他にないので、市の
ごみ処理の有料化は賛否があると思う。

○ ① 環境

今年の大雪の時の除雪の在り方の検証は行った
のか。

　令和７年２月定例会議では、令和７年の大雪時
の除雪の在り方についての検証は行っていない。
　今後、決算審査などにおいてしっかりと検証
し、反省事項や改善項目などを明らかにし、次回
の意見交換会（11月）などで皆さんに報告したい
と考えている。

○ ① 雪害対策

除雪車運行システムについて、これまでは除雪
車がどこから来て、どこに向かっているのかが分
かったが、今年は現在地しか分からなかった。

　令和７年はシステムにアクセスが集中し、運用
に支障が出たことは当局から報告を受けている。
　今後行う予定の大雪時の除雪の在り方の検証で
は、このシステムの在り方の検証も行っていきた
い。

○ ① 雪害対策

松長小学校の通学路［枝雪雫（しずり）苑付
近］において、車道両側の歩道が雪で埋まってし
まい、押しボタン式の信号機の横断歩道を渡らず
に、別の場所に誘導員を配置し、道路を横断して
いた。学校付近の通学路の確保は非常に重要だ。

　令和６年度から道路課と各学校が降雪前に通学
路除雪の打合せを行っていたが、今回のような大
雪は想定していなかったと推察される。
　今後行う検証においても重要な項目として対応
する。

○ ① 雪害対策

※項目
キーワード

○　議会報告(定例会など)、市政全般(市政・議会運営に関する意見交換)について

市民の発言内容 議会（議員）の発言内容
処理状況

※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
※番号 ①回答(処理)済 ②ご意見として伺った事項
(含む情報提供) ③後日回答
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分類 番号 対応
※項目
キーワード

○　議会報告(定例会など)、市政全般(市政・議会運営に関する意見交換)について

市民の発言内容 議会（議員）の発言内容
処理状況

※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
※番号 ①回答(処理)済 ②ご意見として伺った事項
(含む情報提供) ③後日回答

除雪も大切だが、今後は雪溜場の確保が大切だ
と思う。

現在も市の公園・緑地を雪溜場として確保して
いたり、町内の民地を借用して雪溜場を確保して
いる町内会が多数ある。

除雪事業者が各区長と降雪前に打合せし、その
時に雪溜場の確認をするなどの対応を行っている
ので、詳細については区長に確認してほしい。

○ ① 雪害対策

公園を雪溜場としたが、排雪をしてもらえな
かったため、春になっても公園が使えなかった。

　公園に溜めた雪でも公園利用に支障を来すよう
であれば、排雪をするよう市に要請してもらいた
い。

○ ① 雪害対策

クマ、イノシシなどの獣害対策について、棲み
分けをするのか、追い払いだけにするのかなど、
今後の対策の方向性をどのように考えているの
か。

　なかなか難しい問題だ。
　電気柵の設置などいろいろと対策を行っている
が、根本的な解決に至る対策は見いだされている
現状にない。

○ ① 鳥獣対策

帯状疱疹ワクチンの定期接種は、65歳になる年
度から５年経過する毎に接種対象になるが、接種
対象年齢でなくても接種できるのか。

　接種対象年齢の方に通知をしており、対象と
なっていない人のワクチン接種は、自己負担とな
るようである。

○ ① 医療

この地区に限らず、ミャンマーやベトナム国籍
の方が多く住んでいる。

議会だよりやごみ処理有料化などの市の情報
を、多くの外国籍の方も共有できるようにしてほ
しい。

　貴重なご意見として伺う。

○ ② 行政

会津若松市には映画館がない。何とかならない
か。

県立病院跡地の利活用についての市民アンケー
トでは、複合的収益施設として建設し、施設内へ
の映画館の設置を望む声があった。

今後、市が行う実施計画等によって、どのよう
な施設整備がされるか注視していただきたい。

○ ① 地域経済

映画館は、會津風雅堂で行っている映画で十
分。新たな施設はいらない。

　貴重なご意見として伺う。
○ ② 地域経済
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○　地区別テーマでの意見交換について

分類 番号 対応
　令和６年度に地域づくりビジョンを策定し、活発
な活動が展開されていると伺っている。
　これまでの取組や課題を伺い、他の地域でのまち
づくりの取組の参考としたい。

　一箕地区ひとみ創造ネットワークという組織を立
ち上げた。３つの部会を設けて、部会が主体的に動
き出している。
　今後は３部会の中に地区社会福祉協議会を組み込
もうと考えている。

　ご意見として伺う。

○ ②

　道路沿いの歩道に花を植えている方がいる。
「美しいまち」一箕町をつくるためにも、昔あった
「花いっぱい運動」を市としてやるべきだ。

　現在も市は花苗の配布を行う事業を展開してい
る。地区の環境美化推進協議会などと連携しなが
ら、美しいまちづくりを進めていただきたい。

○ ①

　オートバックス脇の道路（市道幹Ⅰ-8）の空いて
いる土地がもったいない。

　道路施設として整備した当時の計画は中断したま
まとなっている。
　一箕地区として、その土地の活用について提言し
ていただくなどの取組をお願いしたい。

○ ①

→　地域づくり

市民の発言内容 議会（議員）の発言内容
処理状況

【分類】●議会に関するもの ○市政に関するもの 【番号】①回答(処理)済 ②ご意見として伺った事項(含む情報提供) ③後日回答
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